



Déclaration Conjointe de la Société Civile Gabonaise et Sénégalaise

Nous, Représentants de la Société Civile du Gabon et du Sénégal, réunis à Libreville du 04 au 06 aout 2025 à l'occasion de l'Atelier d'échange des Pairs entre les OSC Sénégalaises et Gabonaises,

Conscients des défis considérables auxquels nos pays sont confrontés dans les processus électoraux et les réformes institutionnelles et constitutionnelles, pour l'inclusion et la reconnaissance de la Société Civile,

Rappelant que l'affirmation du rôle de la Société Civile dans la promotion de la Démocratie, la participation et le renforcement de l'inclusion dans le processus électoral, constitue entre autres des défis pour l'Afrique centrale et de l'Ouest, et que les reformes en cours sont l'expression d'un profond besoin de refondation de l'État et de redéfinition de la Démocratie,

Soulignons l'importance de la solidarité régionale, notamment le partage d'expériences entre les sociétés Civiles, en particulier entre pays confrontés à des réalités similaires, ce qui comprend la consolidation des acquis, la mutualisation des bonnes pratiques, l'entraide technique, ainsi que l'engagement collectif en faveur des valeurs communes, éléments essentiels pour renforcer nos processus respectifs et promouvoir une dynamique continentale de progrès démocratique,

Saluons les échanges fructueux et enrichissants sur la Promotion de la Démocratie Participative et la participation de la Société Civile dans le processus électoral, tenus lors de cet Atelier avec la Société Civile Sénégalaise,

Réaffirmons et encourageons la dynamique des réformes en cours ainsi que notre attachement indéfectible audits principes, aux exigences



de bonne gouvernance, d'inclusion, d'Etat de droit, de respect des droits de l'Homme et des libertés fondamentales,

Nous félicitant des progrès réalisés par nos différentes Organisations de la Société Civile dans le cadre desdits processus inclusifs avec le soutien de l'Union Européenne et de IDEA international, que nous remercions, pour ces initiatives, dont nous souhaiterions profiter davantage, notamment en facilitant la tenue de rencontres régulières entre les Sociétés Civiles pour maintenir cette dynamique de mutualisation et soutenir les progrès.

Adoptons solennellement la présente Déclaration de Libreville comme expression de notre engagement collectif à accompagner nos pays respectifs dans leur cheminement vers un avenir où la société Civile joue pleinement son rôle, pour une Afrique stable et inclusive, fondée sur la paix, la solidarité régionale et le développement durable et appelons à la poursuite de telles initiatives, dont nous avons tiré de précieux enseignements qui permettront de consolider nos acquis inestimables et d'augurer des lendemains meilleurs à notre gouvernance sociale,

Enfin, les deux parties s'engagent à travailler à l'application des recommandations issues de cet atelier.

Fait à Libreville, le 06 aout 2025.

